

自分自身に誇りをもち、自他を尊重し、未来を切り拓く人間の育成

伊里中だより

夢の中へ

令和7年11月28日
備前市立伊里中学校

校訓

自律・愛・創造

2学期の締めくくりをよろしくお願ひします!!

今年も残り1ヶ月になりました。いよいよ明日から12月。期末テストも終わってほっと一息ついている頃だと思います。期末テストに向けて、学校で朝や放課後の時間を使って勉強をがんばっていた人も多かったようです。もちろん、家でしっかり学習できた人もたくさんいたと思います。生徒の皆さん本当に疲れ様でした。



さて、「テストが終わってから終業式までのこの時期をどう過ごすか・・」実はとても大切なことです。受験を控えている3年生は勿論のこと、1・2年生も、2学期の「ふりかえり」をして、いい締めくくりをしましょう。

進路説明会・面接指導（3年）

11月4日（火）5・6時間目、進路説明会がありました。



令和8年度の高等学校の入試の概要について、3年生の生徒と保護者を対象に行いました。学校からの情報をしっかりと親子で共有して頂き、生徒達がよりよい進路選択ができるようにと考えています。3年生は11月6日（木）～13日（木）まで進路懇談を行い、12月下旬にも個人懇談を予定しております。ご家庭でもしっかり相談して頂けたらと思います。3年生全員が納得のいく進路を決定できるように、学校としても全力で取り組んでいきたいと思います。進路指導の取組の1つとして、11月7日（金）5・6時間目に「面接指導」を行いました。高校受験の時に「面接」が受験科目の学校は多く、本校でも、「面接指導」には力を入れています。今回は、岡山東商業高校の清水隆先生をお呼びして面接指導を行いました。実際に高校の先生から面接のポイントを聞くことは、生徒たちにとって大変意味のあることだと考えています。3年生も、真剣な眼差しで話を聞いていました。面接で大切なことは、「身だしなみと目的意識」。「身だしなみ」とは、服装や態度、礼の仕方など。ぱっと見て、その人がどのような人か分かる場合が多いそうです。「目的意識」とは、何のためにその学校に行きたいのかということ。このことを明確にしておくことが大切だそうです。また、その学校がどんな学校かを知っておくことも重要です。また、中学校でがんばったことや最近のニュースなどもよく質問されるそうです。日頃からの服装や態度も大切ですが、自分の考えを自分の言葉で表現できることも必要です。1・2年生の皆さんも是非参考にして下さい。



授業の様子

【保健体育（マラソン）】

12月7日（日）に行われる「伊里地区なわとび・マラソン大会」に向けて取り組んでいます。この大会は今年でなわとび大会は46回目、マラソン大会は50回目を迎える歴史のある大会です。学校と地域が一体となって取り組んでいる行事です。学校としても、大会に向けて、体育の授業で練習を重ね、実際にコースに出て試走する



など、準備を進めています。3年生の授業の様子を見ても、1人1人が目標を決めて、その目標に向けてチャレンジしている姿が印象的でした。自己ベストを目標にする人、完走を目標にする人、途中歩いてでもゴールを目指す人。大会でも、しっかり自分の目標を決めて挑戦して欲しいと思います。大会当日は、がんばっている生徒たちを是非応援して下さい。よろしくお願ひします。

【家庭（調理実習）】

2年生の家庭科の授業で調理実習を行います。11月14日には豚の生姜焼き・ポテトサラダ・コーンスープを、20日には鮭のホイル焼き、ブロッコリーのツナマヨネーズ和え、キャベツと油揚げのみそ汁を作りました。日頃家庭で調理することの経験が少ない生徒もいましたが、包丁で野菜を切ったり、なべやフライパンを使って調理したりと、班のみんなで協力して調理していました。自分で作った料理は格別においしかったと思います。調理実習を行うことによって、調理して下さる方への感謝の気持ちを持って欲しいと思います。また、この経験を生かして調理に挑戦して欲しいと思います。



【保健体育（柔道）】

10月～11月にかけて全学年、保健体育の授業で「柔道」を行っています。中学校では、保健体育の授業で「武道」を行うことが必修で、本校では「柔道」を選択しています。毎年、秋守立人先生を講師にお願いして指導に当たって頂いています。少し寒い時期にもなりましたが、柔道着に着替えて、礼の仕方や帯の結び方など、基本的な事から学んでいます。柔道を通して、心身を鍛えるとともに、礼儀作法などの心構えをしっかりと学んで欲しいと思います。



熊沢蕃山についての学習

11月26日（水）5時間目に「熊沢蕃山」についての学習を行いました。熊沢蕃山は江戸時代に岡山藩の殿様池田光政に仕えました。その後、4年間備前市蕃山に住まれました。「学ぶことのよろこびと行動する事の大切さ」を人々に教えられた人物です。熊沢蕃山の生き方や考え方を学び、これから生き方に生かしてほしいと思います。また、そのような人物を輩出した郷土に誇りをもって欲しいと思っています。今回は、毎月論語の学習でお世話になっている立花先生に熊沢蕃山についての説明を、フリーアナウンサーの志村永子さんに「熊沢蕃山物語」を朗読していただきました。今回の学習を通して、熊沢蕃山についての学習が深まったと思います。立花先生、志村さん本当にありがとうございました。



編集後記

今年もあと1ヶ月となりました。明日からは12月。少し年末に向けて忙しくなると思いますが、引き続き、安心・安全な学校を目指して取り組んでいきたいと思います。さて、保護者の皆様には、11月から運用が始まった「保護者連絡アプリ」の件では大変お世話になりました。運用に関して何か困ったことがありましたら、いつでも相談していただければと思います。急な連絡や相談がある場合は、従来通り直接学校へ連絡して下さい。よろしくお願ひします。また、「制服に関するアンケート」の件でも、大変お世話になりました。先日お伝えしたとおり、令和9年度の導入に向けて進めていきたいと思います。いろいろなご意見があると思いますが、多くの方が納得できる形で進めていきたいと思いますので、ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

